

# Mujeres en Cambio Reporte Anual de 2024

## Nuestra Misión

Proporcionar becas de ayuda a estudiantes de las aldeas rurales pobres alrededor de San Miguel de Allende para mantenerlas en la escuela.

## Nuestra Visión

Empoderar a las niñas y mujeres jóvenes de las zonas rurales de México a través de la educación.

## Principales voluntarios y miembros del Consejo

Donald Caldwell - Presidente del Consejo

Pakina Langenscheidt Fernandez - Vicepresidenta, Fundadora y Miembro de la Junta Directiva

Daniel Medina Siller - Tesorero y miembro de la Junta Directiva

Violeta Rangel - Auditora y miembro del Consejo

Nancy Row - Secretaria y miembro del Consejo

Claudia Anayal - Secretaria electa

Christine Yannitelli - Presidenta de eventos y miembro de la Junta Directiva

Jo Cartwright - Co-Presidenta de Eventos

Barbara Salazar - Presidenta de Becas y miembro de la Junta Directiva

Stephen Bresolin - Presidente y miembro de la Junta del Proyecto Amistad Canadá

Marie Toler Raney – Administrador de la web

Dale Eby - Asesor técnico

Zunaxi C. Nilson - Recaudación de fondos México

## Mensaje de la Presidencia

Una vez más me siento inmensamente orgulloso de haber desempeñado un papel en la promoción de la misión de Mujeres en Cambio en 2023. Como siempre, nuestro equipo de voluntarios, muy trabajador, ha estado a la altura del importante reto de proporcionar los numerosos elementos necesarios para continuar con nuestro programa de becas. Me complace compartir brevemente sus logros.

Finalmente obtuvimos la aprobación del CLUNI junto con la confirmación como organización benéfica bajo las nuevas reglas de las autoridades mexicanas. Hemos

estado trabajando en esto durante más de 2 años. Esto nos permite ofrecer recibos de deducción de impuestos para los donantes mexicanos y, esperamos, abra nuevas oportunidades de recaudación de fondos. Con esta autorización hemos revisado nuestros estatutos, que actualizan nuestra gobernanza y aclaran cómo funcionaremos en el futuro. Los teníamos en suspenso a la espera de las decisiones de las autoridades mexicanas, por lo que nos alegramos de que esto haya quedado atrás.

Dimos la bienvenida a nuestra primera "Embajadora de Mujeres en Cambio" en 2023. Recordemos que cualquier simpatizante puede ser reconocido como "Embajador" comprometiéndose a donar \$1,300 USD anuales durante 3 años consecutivos, (equivalente a una beca anual para 4 estudiantes de primaria o un estudiante universitario). Para obtener el estatus de "Embajador Plenipotenciario" del programa de becas Mujeres en Cambio, los colaboradores deben comprometerse a donar 2,500 USD anuales durante cinco años consecutivos.

Otro de los logros de este año ha sido el lanzamiento de nuestra nueva página web: [mujeresencambio.org](http://mujeresencambio.org). También me complace informar de que el diseñador voluntario ha aceptado generosamente seguir siendo nuestro webmaster.

Nuestro proyecto de actualización de la base de datos está en vías de completarse a principios del nuevo año. Estamos muy contentos de ver que esto llegue a buen término, ya que promete una mayor automatización de las tareas administrativas y una mejor distribución de la carga de trabajo asociada para nuestros voluntarios. En relación con esto, deseo reconocer a la empresa queretana Ventagium, que está diseñando los nuevos sistemas, y que ha descontado de manera muy generosa y sustancial sus honorarios profesionales en nuestro beneficio.

Nuestros esfuerzos de recaudación de fondos en 2023 han arrojado buenos resultados por parte de nuestros colaboradores habituales, así como de los exitosos eventos de recaudación de fondos organizados por nuestro equipo. Esto es muy bienvenido dados los gastos extraordinarios asociados con los honorarios legales para obtener la aprobación de CLUNI y Donataria Autorizada, nuestro proyecto de actualización de las bases de datos, y la reducción de los ingresos de uno de nuestros donantes importantes.

Para el año escolar 2023/24 estamos asistiendo a 169 niñas y mujeres jóvenes. Anticipamos que cumplir con nuestros requisitos presupuestarios sería difícil en 2023

debido a la pérdida de ingresos por subvenciones y al aumento de los gastos generales. En consecuencia, hemos tomado la decisión no deseada de reducir nuestra admisión de estudiantes, así como la cuantía de las ayudas en forma de becas que ofrecemos a nuestras chicas. Volveremos a examinar la situación a principios del nuevo año con la esperanza de que, con la mejora de los ingresos de 2023 y la reducción de los gastos generales, podamos volver a los niveles normales de becas y admisión el año que viene.

Encontrar financiación de sustitución para las subvenciones que vamos a perder es una lucha constante. Los donantes de EE.UU., Canadá y Europa rara vez están dispuestos a apoyar a organizaciones benéficas con sede en México como la nuestra. Hemos encontrado un par de ellas que podrían estarlo y estamos trabajando para conseguir su ayuda. También esperamos atraer a algunos donantes mexicanos a nuestro programa ahora que hemos confirmado nuestra condición de Donataria Autorizada.

Esto resume nuestros principales logros en 2023. El apoyo de nuestros queridos voluntarios, donantes y donantes ha sido esencial para estos logros. Estamos enormemente agradecidos por su continuo apoyo.  
Donald Caldwell - Presidente de la Junta Directiva

### **Informe financiero**

Mujeres en Cambio está firmemente centrada en nuestra misión de ayudar a las niñas y jóvenes de las zonas rurales a superar las barreras económicas y culturales para permanecer en la escuela. Nos esforzamos por lograr la sostenibilidad financiera a largo plazo de nuestra organización para continuar con esa misión. En el año 2023 que acabamos de pasar contamos con los siguientes puntos entre nuestros puntos de referencia más importantes en el frente financiero.

Debido a los aumentos previstos en nuestros gastos generales en 2023, redujimos el número de niñas que admitimos en nuestro programa en el nivel equivalente a 8º grado (secundaria 2) de 24 a 16 para el año escolar 2023/24. Esta reducción del número de niñas admitidas, combinada con la reducción del importe de las ayudas en forma de becas, en particular para nuestras chicas universitarias, se diseñó para que nuestros ingresos previstos para 2023 se ajustaran a los gastos previstos. Con la

mejora de los ingresos y una reducción prevista de los gastos generales en el próximo año, tenemos la esperanza de que podamos volver a operaciones de crecimiento más ambiciosas en 2024.

La *Unitarian Universalist Fellowship of SMA* sigue siendo uno de nuestros donantes más antiguos, proporcionando financiación para entre 15 y 20 niñas al año.

La *Fundación Lacewing*, otro donante de larga antigüedad redujo su apoyo de nuevo en 2023 debido a una decisión corporativa de perseguir otras prioridades. Sin embargo, nos alegramos de que la *Fundación Rapidan*, tras varios años de ausencia, nos concediera una subvención en 2022 que ha repetido en 2023. Estamos presentando solicitudes a algunas organizaciones internacionales más, pero el resultado es, por supuesto, incierto. Estamos deseando buscar fuentes de financiación de instituciones con sede en México ahora que contamos con la reducción de impuestos CLUNI para las donaciones mexicanas. Como prueba de ello, recibimos nuestra primera gran donación de una entidad corporativa mexicana (\$121,000 pesos mexicanos) al cierre de 2023.

El año pasado añadimos alumnas de una escuela comunitaria adicional, con lo que ya son 8 las escuelas comunitarias de las que seleccionamos alumnas para las ayudas de becas. Seguimos captando niñas de esta escuela adicional en 2023, pero no al nivel que hubiéramos preferido.

Mujeres en Cambio concedió becas por valor de \$1,138,847 pesos mexicanos entregadas en estas aldeas rurales. Esto ayudó a 44 estudiantes de Secundaria; 60 de preparatoria y 65 de universidad a continuar sus estudios.

Empezamos a ofrecer a los donantes la oportunidad de apoyar y seguir a niñas concretas mientras persiguen sus sueños educativos y avanzan en nuestro programa de asistencia de 10 años. Esto es algo que numerosos donantes habían solicitado en los últimos años, y creemos que atraerá tanto a los donantes actuales como a los nuevos. En el año 2023, nuestro primer donante aprovechó esta nueva oportunidad.

En cuanto a la recaudación de fondos, en marzo celebramos un gran almuerzo que nos reportó más de \$7,000 USD. Además, patrocinamos un acto cómico y vendimos donaciones de ropa y joyas que, en conjunto, supusieron casi \$2,000 dólares.



Nuestro éxito en 2023 no habría sido posible sin la ayuda de numerosas personas y organizaciones. En primer lugar, nuestros apreciados donantes individuales que han estado con nosotros desde el principio: ¡gracias! Y a nuestros donantes - *Lacewing*, *Rapidan*, *UUFMSA* y *Dosd3*, la primera empresa mexicana en otorgar un donativo-gracias por confiar en nosotros. Y, por supuesto, a los diseñadores de nuestros nuevos sistemas de gestión de bases de datos, *Vantagem*, que generosamente nos ofrecen importantes descuentos por sus servicios profesionales.

A lo largo del año, los miembros de nuestro Consejo de Administración y numerosos voluntarios ejecutivos han ofrecido generosamente su tiempo y su ayuda. Gracias a todos ellos.

Por supuesto, contamos con otros voluntarios que nos ayudan en eventos especiales y proyectos de recaudación de fondos, y siempre agradecemos su ayuda.

### **Un llamado a la acción**

En el nuevo año trabajaremos en la contratación de personal para puestos ejecutivos clave. Lo más importante es que necesitamos un Director de Comunicaciones. Este puesto será un miembro de la Junta Directiva.

Trabajar como voluntario en Mujeres en Cambio puede ser enormemente gratificante. No tiene por qué ocupar todo el tiempo de una persona. Permite ver cómo estas jóvenes de 14 años, la mayoría de ellas muy tímidas e inseguras, se convierten en jóvenes seguras de sí mismas y empoderadas a través de la educación. Las sitúa en un camino vital radicalmente distinto al de sus padres y otros habitantes de sus aldeas. Además, trabajar con Mujeres en Cambio permite implicarse directamente en la organización de eventos y actividades comunitarias. Y ofrece una buena oportunidad para conocer a un amplio abanico de personas en SMA y sus alrededores y en el extranjero, al tiempo que se participa con algunos compañeros voluntarios realmente maravillosos en todos los aspectos del trabajo de Mujeres en Cambio, tanto en la recaudación de fondos como en la entrega de los mismos en forma de becas en las comunidades rurales a las que servimos.

En Mujeres en Cambio sabemos que estamos marcando la diferencia en las más de cincuenta aldeas rurales pobres que atendemos en los alrededores de San Miguel de Allende. Estamos siguiendo a nuestras graduadas universitarias a medida que se

incorporan al mundo laboral en los campos de la administración, los negocios, la salud, la ingeniería, la educación, la arquitectura e incluso la robótica, entre otros. Sabemos por sus testimonios lo mucho que han apreciado la ayuda que ustedes, nuestros apreciados donantes, donadores y voluntarios, les han brindado. Qué vida tan diferente y maravillosa les espera en el futuro. La mayoría de ellas tienen padres que no han terminado el bachillerato y realizan trabajos de baja categoría o de gran intensidad de mano de obra.

Nuestra capacidad para ayudar a estas jóvenes brillantes está totalmente limitada por la cantidad de dinero que podemos recaudar. Ayúdanos a mantener vivos sus sueños.